



Plan militar: PRI quiere encuesta y AN la ve inútil

SILVIA ARELLANO, JANNET LÓPEZ PONCE Y PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El PRI se pronunció a favor de que el Inegi realice una encuesta sobre la posibilidad de extender hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública, mientras que el PAN consideró que una consulta solo significará despilfarro y no servirá de nada.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso realizar una consulta no vinculante, es decir, sin la participación del INE, sobre esa medida. "Hay que buscar legalmente si existe un mecanismo, parece que sí se puede a través de la Subsecretaría de Gobernación", dijo.

Incluso, propuso tres preguntas para ese ejercicio:

"¿Estás de acuerdo con la creación de la Guardia Nacional y con su desempeño hasta ahora?"

"¿Consideras que las fuerzas armadas, el Ejército y la Marina, deberían mantenerse haciendo labor de seguridad pública hasta 2028 o que regresen a sus cuarteles en marzo de 2024?"

"¿Cuál es tu opinión, que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional o dependa de la Secretaría de Gobernación o de Seguridad Pública?"

Al respecto, Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, propuso ahorrar recursos y en vez de una consulta que haya una encues-

REACCIONES



"Yo creo que nos podemos evitar la consulta con una muy buena encuesta que haga el Inegi"

Rubén Moreira
Líder de los diputados del PRI



"Que deje de despilfarrar dinero público en consultas patito que no sirven para nada más que para acarrear"

Marko Cortés
Presidente nacional del PAN



"Las consultas no sustituyen procesos ordinarios ni jurisdiccionales, ni legislativos, ni administrativos"

Ricardo Monreal
Coordinador de Morena en el Senado

ta a cargo del Inegi que mida la confianza de los ciudadanos hacia las fuerzas armadas.

Además se pronunció por que haya un gran debate nacional sobre la seguridad en todos sus aspectos.

Mientras Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, exigió al presidente López Obrador "que deje de despilfarrar dinero público en consultas patito que no sirven para nada más que para acarrear a sus clientelas dependientes, con las amenazas de que si no votan perderán sus apoyos.

"Las consultas que ha llevado a cabo el gobierno han resultado un total fracaso, con una participación escasa y que ni siquiera alcanzan a ser vinculantes debido a que a la población no le interesa participar en esas farsas".

Por su parte, Ricardo Monreal, opinó que aunque la propuesta presidencial "es correcta", ninguna consulta ninguna consulta popular puede sustituir ningún proceso ordinario, jurisdiccional, legislativo o administrativo. ■